

BAB IV

PENUTUP

Pada bab ini akan membahas mengenai kesimpulan dan saran dari penelitian Analisis Kinerja Pasar Sebelum dan Sesudah Pengumuman Kebijakan Pembatasan Sosial Berskala Besar melalui indikator *Return saham* dan *Price Earning Ratio*.

4.1 Kesimpulan

Tujuan dilakukan penelitian ini adalah untuk mengetahui perbedaan *Return Saham* dan *Price Earning Ratio* perusahaan perdagangan eceran yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia sebelum dan sesudah pengumuman kebijakan Pembatasan Sosial Berskala Besar (PSBB). Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan di Bab 3 maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Hari ke 1 hingga ke 3 tidak ada perbedaan yang signifikan pada *return* saham investor cenderung melakukan strategi *wait and see*, hari 4 dan 5 terdapat perbedaan yang signifikan return saham karena terdapat sinyal rencana aksi buyback dari perusahaan. Pada hari ke 6 terdapat trading halt (pembekuan sementara) dimana ini membuat investor tidak merespon sembari mengumpulkan informasi. Pada hari ke 7 dan 9 terdapat perbedaan yang signifikan ini dikarenakan sudah memasuki tanggal pengumumannya PSBB yakni 9 April 2020, jadi investor berhati-hati dan bersikap antisipasif karena terdapat berita peralihan penjualan pada sub sektor perdagangan eceran dari offline ke online. Pada hari ke 8 dan hari ke 10 tidak

terdapat perbedaan yang signifikan diperkirakan investor mulai bersikap hybrid dimana dalam mengambil keputusan dihadapkan dengan pikiran rasional dan irasional sembari menunggu laporan keuangan perusahaan perdagangan eceran kuartal 1 terbaru sebagai bahan pertimbangan karena BEI memperpanjang deadline pengumpulan laporan keuangan pada akhir Juni 2020.

2. Terdapat perbedaan signifikan rata-rata 10 hari return saham perusahaan sub sektor perdagangan eceran sebelum dan sesudah pengumuman kebijakan Pembatasan Sosial Berskala Besar dibuktikan dengan uji *Wilcoxon Signed Rank Test*.
3. Tidak terdapat perbedaan signifikan *price earning ratio* rata-rata 10 hari perusahaan sub sektor perdagangan eceran sebelum dan sesudah pengumuman kebijakan Pembatasan Sosial Berskala Besar dibuktikan dengan uji *Wilcoxon Signed Rank Test*
4. Terdapat peningkatan baik *return* saham dan *price earning ratio* perusahaan sub sektor perdagangan eceran sebelum dan sesudah pengumuman kebijakan pembatasan berskala besar. Hal ini terjadi karena dampak awal penerapan PSBB masih belum terasa jadi investor belum melakukan keputusan jual dalam skala yang besar.

4.2 Saran

Penelitian ini tidak luput dari kekurangan dan masih memiliki keterbatasan secara sadar. Maka dari itu berdasarkan dari pengkajian hasil penelitian di lapangan maka penulis bermaksud memberikan saran yang mudah-mudahan dapat bermanfaat bagi investor maupun bagi peneliti yang selanjutnya, yaitu sebagai berikut:

1. Bagi investor dan calon investor, disarankan untuk lebih teliti dan cermat dalam merespon jika ada kebijakan dari pemerintah yang memiliki pengaruh terhadap *return* saham. Pentingnya memperhatikan melakukan strategi *wait and see* pada hari ke 1 hingga hari ke 3 ini dilakukan agar investor dan calon investor menunggu waktu yang tepat untuk melakukan transaksi dan melihat situasi pasar modal melalui return saham dan *price earning ratio* ini. Selain itu, investor dan calon investor harus bersikap hybrid ketika sudah fluktuasi harga saham sembari menunggu laporan keuangan terbit agar lebih rasional dalam mengambil keputusan berinvestasi.
2. Bagi Emiten atau perusahaan, sebaiknya selalu mengevaluasi dan meningkatkan kinerja perusahaan dengan cara melakukan dan harus mempersiapkan rencana keputusan strategi yang tepat aksi buyback agar meningkatkan nilai harga sahamnya sehingga akan mendapatkan kepercayaan investor agar tetap bertahan ketika

terjadi peristiwa *unpredictable* seperti peristiwa PSBB ini, melakukan peralihan *offline to online* untuk meningkatkan penjualan, dan menyiapkan platform digital untuk membantu masyarakat karena kedepannya sudah mau memasuki era digitalisasi jadi perusahaan sub sektor perdagangan eceran harus siap menghadapi tantangan ini dimulai dari peristiwa kebijakan PSBB yang meminimalisir kontak dengan pelanggannya.

3. Pada penelitian ini menggunakan sampel sub sektor perdagangan eceran, untuk penelitian selanjutnya dapat menggunakan sampel sub sektor lain, dapat menambahkan variable kinerja pasar yang lain seperti *price book value*, *return on equity*, dan *return on investment*. Peneliti selanjutnya juga dapat menggunakan peristiwa lain seperti resesi 2023 yang diperkirakan dapat mempengaruhi kinerja pasar.